



INFORME ESPECIAL

EL CRECIMIENTO DE LA PRODUCCION DE GRASAS Y ACEITES SECUNDARIOS SE RECUPERO EN 1987

Lo anterior se aplica únicamente a los aceites de cocina y ensalada, mientras la producción de margarinas mostró un crecimiento inferior y la tendencia de los compuestos de grasas/grasas para hornear incluso fue menor.

Durante esta década, la producción de aceites y grasas secundarios ha aumentado todos los años en forma ininterrumpida.

Incluso durante el período de precios excepcionalmente altos que se registró en 1983 y especialmente en 1984, no se presentaron reducciones, aunque el aumento de 1983 fue solamente fraccional, del 0.1%. No obstante, en 1984, la tasa de crecimiento aumentó a 2.6%, a pesar de los precios y en 1985, a 3.6%, a pesar de que los precios seguían siendo altos. En 1986 se registró una desaceleración a 2.5%, a pesar de la baja de los precios de aceites vegetales crudos, los cuales llegaron al nivel más bajo de los últimos 15 años. Sin embargo, en 1987 volvió a aumentar a 3.3%, aunque los precios de la materia prima se recuperaron sustancialmente.

Obviamente, no son los precios de las materias primas y de los productos secundarios en sí mismos los factores determinantes de la producción de aceites y grasas.

Existen otros factores más decisivos. Entre ellos, probablemente los siguientes tres sean los más importantes en los países en que hemos recolectado datos de producción de aceites y grasas secundarios:

1. Las existencias de aceites y grasas secundarios comestibles;
2. La competencia de la mantequilla y
3. La demanda de exportaciones de aceites y grasas secundarios.

La tabla que incluimos en este texto presenta un resumen de los datos de producción de los principales países. El grado de precisión es bastante diferente. Mientras los datos de la margarina cubren casi todo el mundo, los de los otros aceites y grasas secundarios son mucho menos completos. El conjunto de datos sobre grasas y grasas para hornear y freír se refiere únicamente a 7 países de Europa Occidental, a 4 países de Europa Oriental y a 4 países adicionales. Los datos de los aceites de cocina y ensalada se refieren únicamente a 2 países de Europa Occidental, a 5 países de Europa Oriental y a 5 países adicionales.

Revisemos ahora los últimos resultados de producción.

DESACELERACION DEL AUMENTO DE PRODUCCION DE MARGARINAS EN EL MUNDO

Después del marcadísimo aumento del 4% reportado en 1986, la producción mundial de margarina probablemente aumentó solamente 3.4% en 1987. En el último trimestre, octubre/diciembre, el aumento llegó a 0.9%.

Al nivel de 8.89 millones de toneladas, la cantidad total producida durante el último año calendario representó, obviamente, un nuevo récord. La cifra es bastante confiable puesto que se basa en los documentos oficiales de los principales países productores, especialmente la CEE, la URSS, los E.U. y Europa Oriental. En los demás países, hemos tenido que calcular únicamente la producción del último mes o meses de 1987. (Esto se aplica también a los demás aceites y grasas secundarios). El desarrollo de la producción varió significativamente de zona a zona y de país a país.

En Europa Occidental, la ligera baja a largo plazo que comenzó en 1983, continuó el año pasado, cuando la producción cayó a 2.65 millones de toneladas. Esto representa una reducción de 0.2% con respecto a 1986 y de 3.3% con respecto a 1982. Las principales bajas desde 1982 se han presentado en Alemania Occidental, Holanda, Dinamarca, Francia, Suecia, Noruega, Finlandia y Austria. Estas reducciones no pudieron compensarse con los aumentos que se registraron en otros países de Europa Occidental.

Especialmente en los Estados Unidos, aunque también en Canadá, Brasil y Japón, se registra

ACEITES/GRASAS SECUNDARIAS:
PRODUCCION EN LOS PRINCIPALES PAISES
(1.000 toneladas)

	Enero/Diciembre				
	1987	1986	1985	1984	1983
Margarina	8.885	8.591	8.267	8.127	8.031
Compuestos de grasas/hornear	3.538	3.516	3.579	3.371	3.053
Aceites cocina/ensalada	1.612	1.381	1.273	1.058	1.073
Total	17.064	16.521	16.119	15.556	15.160
Cambio, +/- %	+ 3.3	+ 2.5	+ 3.6	+ 2.6	+ 0.1

ron bajas mayores que en la producción total de margarina de Europa Occidental. En los Estados Unidos fue de 107.000 toneladas o el 8.4%.

Estas bajas, sin embargo, se compensaron por los marcados aumentos de otros países. Entre ellos, el mayor se registró en Pakistán, donde el fortalecimiento de la demanda de exportación hizo que la producción aumentara en forma excepcionalmente marcada en 1986, aunque también en el año siguiente. El término "exportaciones" incluye los embarques no registrados (contrabando), especialmente a la India, aunque también a Afganistán e Irán. No obstante, parece que la demanda de exportaciones bajó de marzo de 1988 en adelante, puesto que la producción de marzo y abril juntos ascendió a solo 145.000 toneladas, contra 189.000 toneladas en los mismos dos meses del año anterior. Por supuesto, también es posible que la producción de octubre/febrero fuera muy alta, de 425.000 (15% por encima del período comparable de 1986/87), de tal manera que se formaron existencias demasiado altas.

Desde 1986, la liberalización parcial condujo al aumento de la producción de vanaspati por parte de la industria privada. Durante junio/julio de 1986/87, la Corporación Pakistání del Ghee (GCP), de propiedad del gobierno produjo 444.200 toneladas y según la GCP, la industria privada, produjo 561.000 toneladas en julio/abril 87/88, la GCP produjo 431.500 toneladas y el sector privado produjo 402.000 toneladas. Los datos del sector privado sobre producción de vanaspati, obtenidos por la Oficina Federal de Estadísticas del Ministerio de Agricultura se consideran demasiado bajos porque no registran el contrabando que cruza las fronteras.

Como en Pakistán, en Turquía la producción de margarina y vanaspati también aumentó considerablemente durante 1987, por cuanto la producción total aumentó 19%, a 439.000 toneladas. Esto siguió a un aumento de sólo 5.2% en 1986.

También se registró un marcado aumento de la producción en la Unión Soviética, de 5.6%, a un nuevo récord de 1.53 millones de toneladas. El récord anterior se registró en 1983, a 1.48 millones de toneladas, pero la producción se mantuvo más o menos por debajo de la cifra de los tres años siguientes.

Así mismo, se registró un marcado aumento de la producción de margarina en Suráfrica y Europa Oriental, además de Australia. La producción india de vanaspati aumentó solamente 0.9%, aproximadamente a 928.000 toneladas. En todo el año, el vanaspati se mantuvo a precios demasiado altos para ser masivos y el contrabando de Pakistán afectó las ventas de vanaspati producido internamente.

Los prospectos para el 87/88 apuntan a un aumento considerablemente menor de la producción de margarina. En el primer semestre, octubre/diciembre de 1987, probablemente aumentó solamente 0.9%. En enero/abril posiblemente haya declinado, juzgando por la tendencia bajista registrada en Pakistán, Alemania Occidental y Japón.

BAJA LA PRODUCCION DEL COMPUESTO DE GRASAS/ GRASAS PARA HORNEAR Y FREIR POR SEGUNDO AÑO CONSECUTIVO

En 15 países la producción de las grasas y mantecas compuestas llegó al récord de 3.58 millones de toneladas en 1985. Sin embargo, luego bajó a 0.9% en 1986

y, nuevamente, aunque en forma más fraccional, bajó a 0.2% en 1987. En los dos años, la baja se presentó casi exclusivamente en los Estados Unidos que es el mayor productor del mundo. Allí, fue incluso más marcada, de 2.4% en 1986 y de 2.5% en 1987. Por supuesto, a 2.300 millones, la producción de los Estados Unidos seguirá representando el 67.1% del total de los 15 países que incluimos en nuestras estadísticas comparado con el 68.7% en 1986 y el récord de 69.8% en 1985.

En todos los demás países, salvo en Dinamarca, la producción aumentó más o menos significativamente. El aumento más marcado se registró en Holanda y Canadá, aunque también se registraron aumentos considerables en Japón, Inglaterra, Alemania Occidental y otros países.

LOS ACEITES DE COCINA Y ENSALADA REGISTRARON EL MAYOR AUMENTO

La producción de aceite de cocina y ensalada en 12 países seleccionados llegaron al récord de 4.64 millones de toneladas durante el último año calendario. El aumento del 6% en relación con el año anterior fue el más marcado de todos los aceites y grasas secundarios. Los aceites de cocina y ensalada por lo tanto aumentaron su participación en la producción total de aceites y grasas secundarios comestibles a 27.2%, en contraste con el 26.5% en 1986 y el 26.1% en 1984.

Desde el punto de vista de porcentaje, el aumento más marcado de la producción se presentó en Suráfrica y Canadá aunque el promedio de aumento de los 12 países también fue alto en Hungría, Polonia y Rumania.

Fuente: Oil World, Mayo 13/88